

Un salut solennel fut ensuite chantée par Mgr l'Archevêque, assisté, des RR. PP. E. Lecompte et F. Reid. La parure et le chant ne laissaient rien à désirer.

On remarquait au cœur les RR. PP. B. J. Pelletier, S.S., E. Lecompte, S. J., Ph. Lecompte, O. M. I., Frs Reid, chapelain des sourdes-muettes ; et J. B. Manseau, Ptre S. V., R. Masse, Ptre S. V. J. M. Young, C. S. V., A. Groc, C. S. V. et U. Lafond, C. S. V, tous de l'Institution des Sourds-Muets, du Mile-End.

S'il nous était permis d'exprimer un vœu, ce serait celui de voir la présente cérémonie se répéter souvent, afin de mieux faire connaître l'œuvre si belle et cependant trop peu encouragée des sourds-muets.

NOUVELLES RELIGIEUSES

Rome. — Le Saint-Père a envoyé 5,000 francs au cardinal Battaglini, archevêque de Bologne, pour le monument qu'on construit dans l'église de Saint-François, en mémoire d'Alexandre V.

— *Hôpital fondé par le Saint-Père.* — Le Saint-Père fonde un hôpital pour les maladies chroniques, dans les bâtiments de l'antique hospice de Sainte-Galle, que vient de lui donner la princière famille Odescalchi.

Cet acte de munificence de Léon XIII est des plus opportuns : car, depuis longtemps, le conseil municipal discute la création d'un semblable hôpital à Saint-Sabas, mais il n'a rien encore décidé. Et depuis la démolition d'une partie de l'hôpital de San-Spirito, la nécessité d'une telle institution était urgente.

— *La protection des émigrants italiens en Amérique.* — L'évêque de plaisance, Mgr J. B. Scrolabrini, a eu une conférence avec les archevêques et évêques réunis dans sa ville épiscopale sur les meilleurs moyens de développer l'Institut Christophe Colomb, pour la protection des émigrants italiens en Amérique.

Attendu l'augmentation continuelle de l'émigration et les besoins spirituels, toujours croissants, des émigrants, Mgr de Plaisance a obtenu qu'un prêtre de l'Institut Christophe Colomb accompagnât les émigrants durant la traversée, les assistât et les suivit même, s'il le faut, sur le sol américain.

Le gouvernement italien ne donne aucun subside à l'Institut, et on le comprend du reste.

France. — *Les pèlerinages à Lourdes.* — Le nombre des pèlerins qui se sont rendus à Lourdes pendant la première quinzaine du mois de septembre est de 24,630.